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說到我第一個認識的逢甲人，對現在的我而言，更可以用一個更精確的字

眼來形容本文的主角「學長」。在我認識逢甲大學之前，更早認識的是自稱為

資電學院的小菜喳，因為菜喳學長的影片介紹下，認識到逢甲大學，又是在一

些機緣巧合下，我也不知不覺間隻身來到異地，也將成為逢甲人的一分子，踏

上學長姐們走過的路。正正是這種種巧合，不受時間、空間、國籍限制連繫了

各方逢甲人。 

人物介紹  
菜喳是一名 Youtuber，Youtuber是指在 Youtube這一平台上作影片分享，籍

此吸引觀眾收看，依靠影片加插廣告與一些商家合作製作影片賺取金錢。菜喳

這名字的由來是因為菜喳製作的其中一部影片《電子學實驗小專題期末報告影

片》中介紹自己是「資電學院的某個小菜渣」，而影片隨即走紅，但菜渣這名

字不好看，所以把渣一字改成喳在其後的影片都稱菜喳。《電子學實驗小專題

期末報告影片》這影片走紅原因是因為其有趣而生動的剪接影片手法，去作為

電子學實驗的期末報告影片，大受網友喜愛其風格。早期影片有拍攝分享關於

逢甲大學中學習生活中的點滴、心得，之後也有拍攝改造電動小玩具的實驗，

再次將所學活用到影片裹，也會與朋友一起打電動，他們之間搞笑的互動能夠

吸引觀眾。而菜喳在 2017 年 9 月 21 日更於 Youtube 平台上達到 100 萬人訂閱，

在台灣 Youtuber訂閱人數排行榜中排第十名，是一個非常驕人的成績。菜喳的

性格比較內向，所以他一直都以虛擬形象示人，直至最近一兩年他比較開始面

向鏡頭，更有上電視節目的經驗，所以才開始用直面目示人。訪問中有個有趣

的故事，就是一開始他的虛擬形象是源自他的黑歷史，在他還在逢甲大學的時

候，他曾將自己的頭髮染成紫色，所以才會有那樣子的虛擬形象。 

 

 

 

 

 

 

 

印象最為深

刻的老師 
從資電學院一路走來的經歷都得來不易，每一個

科目都是令人印象深刻，光從影片中介紹資電學院中

打滾就可感受從不同科目中得到的難忘回憶，工程數

學、電子電路學、微積分等經歷都可說是畢生難忘。被問到最令他印象深刻的



老師，資電學院的工程數學老師林宗志老師，他是菜喳印象最為深刻的老師，

這位老師可被喻為資電學院的傳奇人物。因為他可以把極度深奧的工程數學教

得淺白易慬淺白易慬，把沈悶的數學說得栩栩如生，能讓工程數學這一門學問

原本是學生們的惡夢，變成地上可撿的學分，但其實菜喳本人說他的數學基礎

原本就很不錯，也對數學很有興趣，所以可能只有他才覺得工程數學老師林宗

志老師是他覺得印象最為深刻的老師。筆者我也有些感觸，因為與菜喳一樣同

為資電學院的學生，加上有幸也是林宗志老師教導微積分，菜喳所說的也令我

感同身受，有一種踏上學長的腳印的感覺。 

行業先驅 
Youtuber 作為一個新興行業，菜喳早在 2007 年開始經營 Youtube 頻道，

可以稱得上是骨灰級 Youtuber，當時他仍在逢甲大學在學，影片內容也是主要

關於大學生活，他的影片於一夜暴紅也是他意想不到的，因此他也漸漸投入更

多時間在製作影片上，當時也未有想法去當一名全職的 Youtuber，因為在那時

候 Youtuber 這一行業也未開始在台灣流行，也不被人們看好。他指直至結束逢

甲大學的生活後，他的內心也曾爭扎過是否當一名全職 Youtuber，或是放棄

Youtube事業投身社會。因為畢竟 Youtuber 的收入也未必穩定，他更實現地講

了句”你不會知道你某一天會突然間變得不紅” 是他心中最為爭扎的因素。他

衡量了頻道經營得不錯，現實與夢想在拔河，他選擇了夢想的一方。當然，我

們現在可見到他現今功成名就，證明了菜喳在當中找到了平衡點。 

有趣的點子 
他認為 Youtuber 這一份

工作最重要的是有創意，他每

天都會去想更多的新想法，做

出更多有趣的影片能吸引更多

的觀眾，單單只是拍攝影片不

多作解說會令影片非常沉悶，

就如同上課一樣，老師能夠主

導一個課堂上的學習氣氛，

Youtuber也一樣，同樣是拍

攝影片，如何能比起其他人更

為出眾，從中突圍而出呢？菜喳選擇的是重後製影片令自己的影片更有趣生動，

重後製是指，剪接影片令影片的說話節奏加快變得更緊湊，加上配合圖片聲音，

幫助觀眾容易理解，符合現今人們的速食文化，觀眾都希望在最短的時間內獲

取最多的資訊，所以影片長度不能太長，重後製可起到很大的作用。其次，菜

喳也會做一些遊戲類型的影片，與他的朋友們一同遊玩，菜喳在遊戲裹的對話

和解說都令觀眾都好像可以一起深入其中享受遊戲，觀眾看影片的原因都是為

了放鬆心情，這類型的影片就可達到目的。而菜喳說有部分製作影片的靈感有

部分是來自於以前學的電子電路學，製作了一個非常受歡迎的系列”十倍化電

力”即是通過改造一些電動玩具的電路的電力，用一個全新的玩法去玩玩具，

把平常人不會做的事情都會去嘗試，帶給觀眾耳目一新的感受。也可以將他所

學的學以致用，不只受觀眾愛看，連自己也非常投入這一系列。 

他作為一個重後製的影片製作者他的大部分時間都在製作影片，基本上所

有的影片都是他親力親為，他現在的剪接技巧也變得出神入化。菜喳表示他一

中超過六小時花在製作影片上，單單是剪接出影片重點及加上字幕花的時間就



這麼多，當中還未包括拍攝影片素材的時間。可見 Youtuber 也不是如外界所講”

那麼好賺”的職業，投入的時間不會比一般職業為少，他們背後付出的時間精

力往往是我們未能看到的。 

逢甲人 
 離開逢甲大學也有一些年頭了，但菜喳也不忘自己逢甲人的身份，一有

空就會重回母校重遊舊地，菜喳也直言在逢甲大學經歷了不少喜與悲，悲的當

然是面對學業壓力時的感受，喜是可以參加非常多活動令大學生活很充實，以

及在這短短的四年內，就可認識到一輩子的好友，將一個個陌路人連繫在一起

的正正就是名為逢甲大學的一條橋樑，用四年才能夠走完這條橋樑。 

 菜喳每年都會去於逢甲大學的體育館舉行的台灣同人誌販賣會，很自豪

逢甲大學校園內的學思湖非常美麗，每次都會吸引很多人在湖邊拍照留念，望

著湖中的倒影令菜喳不禁回想起在大學的日子。因此也希望作為逢甲人的我們

可以多走走校園，欣賞一下美麗的校園風景釋放學業帶來的壓力。他也會很常

去逢甲夜市用餐，對於逢甲人可以有空就到夜市嚐美食感到很幸福，也提及到

去年逢甲夜市的氣爆事件，作為一個台灣人及逢甲人他對此事件更為深切，也

於面書發文對事情感慨。 

 幸福就像影子一樣，背藏著在身後，正等待被發現。 

給逢甲新鮮人的話 
 菜喳到最後想跟作為逢甲新鮮人的我們作一番勉勵，大學生活作為人生

的一段新開始，在這一時期會踏出不少人生的第一步，也會遇上不同的人，學

會不少與人相處的技巧，對日後踏入社會生涯是非常重要的，所以要好好珍惜

這些機會，多點與人接觸，機會是要自己去爭取的。逢甲大學是一個非常好的

地方，雖然學業很重要，但大學生活也應該多參與社團活動，發掘自己的潛能，

某一天就很自然就會發光發亮，成為逢甲之星。 

 他也以自己的經歷為例子，現在所讀的科系未必與自己未來的職業有關

連的，找到自己的興趣是大學的四年內最重要的目標，再加以努力追逐夢想。

當然，自己的興趣與科系有關是最好的，因為可以學以致用，不至於令自己所

學有浪費，也希望能讓同學們了解到 Youtuber 的辛苦之處，追逐夢想之餘別過

度盲目，要做足夠的準備及慎重的考慮，再保持一顆求學的心，在大學生活中

多吸收有用的資訊，習慣作出新的嘗試才能夠比別人走的前。 

訪問心得 
 這次有幸可以訪問到自己喜歡看的 KOL(網絡紅人) ，更是逢甲學長，在

訪問前總是感覺與菜喳有一種距離感，雖然幾乎每天都可以看到他發新的影片，

習慣他通過串流平台與大家見面，但通過實質的訪問之後，發現對話時感覺的

完全不同，可以認識菜喳在鏡頭下的一面是一件很有趣的事情，對我而言是一

個不可思議的人。也可以了解到作為一個專業的 Youtuber在這個行業裹工作背

後的辛酸以及其立足之本，在這個年代人們的娛樂再也不局現於電視節目，已

經慢慢轉移視線到網絡上，很佩服菜喳可以踏出這一步羸得先機。 


